

VThK

Virtueller Katalog Theologie und Kirche

Ein etwas anderer virtueller Verbund

Armin Stephan

Augustana-Hochschule Neuendettelsau

(Leiter des Verbandes kirchlich-wissenschaftlicher Bibliotheken)

The screenshot shows the VThK website interface. At the top, there is a navigation bar with tabs for 'Standardsuche', 'PLZ-Regionen', 'Kirchenregionen', and 'Weitere Kataloge'. Below this, there is a section for selecting search criteria, including 'Theologie (allgemein) / Philosophie', 'Sozialwissenschaften / Diakonie / Caritas', and 'Spezielle Forschungsgebiete'. A search form is provided with fields for 'Titel', 'Autor', 'Körperschaft', 'Schlagwort', 'Jahr', 'ISBN', 'ISSN', and 'Verlag'. The interface also includes a 'Suche' button and a 'Trefferliste: Unsortiert' dropdown menu. A notice at the bottom states: 'Bitte beachten Sie: Die Suche im VThK benötigt Javascript und Cookies. Auf einige Kataloge kann ohne das Setzen von Cookies nicht zugegriffen werden.' Below this, a project description is provided: 'Ein Projekt der Arbeitsgemeinschaft katholisch-theologischer Bibliotheken und des Verbandes kirchlich-wissenschaftlicher Bibliotheken unter der Federführung der Erzbischöflichen Diözesan- und Dombibliothek Köln'. The footer of the page includes the logo of 'Ferbj' and the text 'Internet'.

1. Standardsuche:

Auf der Standard-Rechercheseite werden die in den VThK eingebundenen Bibliotheken sachlich gruppiert. Dies unterstreicht den Charakter des VThK als Fachdatenbank (Stichwort: virtuelle Fachbibliothek) und verschafft dem Benutzer einen Eindruck von der Vielgestaltigkeit des kirchlich-wissenschaftlichen Bibliothekswesens (Stichwort: Marketing).

VThK Meta-Katalog zum Nachweis von 3 Millionen Medien aus kirchlich-wissenschaftlichen Bibliotheken in Deutschland und Österreich

Virtueller Katalog Theologie und Kirche

Arbeitsgemeinschaft katholisch-theologischer Bibliotheken
Verband kirchlich-wissenschaftlicher Bibliotheken

Hilfe zur Suche
Liste aller Kataloge
Über den VThK
Download, Presse

Standardsuche **PLZ-Regionen** Kirchenregionen Weitere Kataloge

1. Kataloge auswählen Alle auswählen Auswahl aufheben Einstellungen Sichern Laden

Wählen die PLZ-Bereiche aus, in denen Sie suchen wollen. Sie können die PLZ-Bereich auch durch Klicken auf die Karte markieren. Durch Klicken auf das Info-Symbol erfahren Sie, in welchen Bibliotheken jeweils gesucht wird.

D-00000 - 09999 D-50000 - 59999 Österreich
 D-10000 - 19999 D-60000 - 69999 Italien (Südtirol)
 D-20000 - 29999 D-70000 - 79999
 D-30000 - 39999 D-80000 - 89999
 D-40000 - 49999 D-90000 - 99999

2. Suchbegriffe eingeben

Titel Jahr
Autor ISBN
Körperschaft ISSN
Schlagwort Verlag

3. Suche Trefferliste:

Bitte beachten Sie:

- Die Suche im VThK benötigt Javascript und Cookies. Auf einige Kataloge kann ohne das Setzen von Cookies nicht zugegriffen werden.

Projekt:

- Ein Projekt der Arbeitsgemeinschaft katholisch-theologischer Bibliotheken und des Verbandes kirchlich-wissenschaftlicher Bibliotheken unter der Federführung der Erzbischöflichen Diözesan- und Dombibliothek Köln

Tipps zur Suche:

- Rechtstrunkierung mit ? (bei Autor geschieht dies teilweise automatisch)
- Die Suchfelder werden automatisch mit UND verknüpft
- Im Feld "Titel" können mehrere Begriffe eingegeben werden. Diese werden automatisch mit UND verknüpft
- Für eine vollständige Suche nach *Autoren* sollte der Vorname mit angegeben werden, z.B. "mueller, uwe"

2. Suche nach PLZ-Regionen:

Die Zukunft der Bibliothek bewegt sich im Spannungsfeld von virtueller und realer Bibliothek. Die *Bibliothek als Ort des wissenschaftlichen Arbeitens* mit einer einzigartigen (Arbeits-)Atmosphäre birgt ein unschätzbbares Potential für die gesellschaftliche Entwicklung und darf deshalb nicht gering geachtet werden. Im Unterschied zur virtuellen Bibliothek hängt die Nutzung der realen Bibliothek u.a. vom Faktor der Erreichbarkeit ab. Die Suchmöglichkeit nach PLZ-Regionen soll nicht zuletzt als Einladung verstanden werden, Bibliotheken aufzusuchen.

The screenshot shows the VThK website in a browser window. The page title is "VThK - Virtueller Katalog Theologie und Kirche - Kirchenregionen - Mein Tor zur Welt >>Augustana Hochschule<<". The address bar shows "http://www.vthk.de/vthk_bila.htm".

The main content area is titled "VThK" and "Virtueller Katalog Theologie und Kirche". It features a navigation menu with tabs for "Standardsuche", "PLZ-Regionen", "Kirchenregionen" (which is selected), and "Weitere Kataloge".

Under "1. Kataloge auswählen", there are buttons for "Alle auswählen", "Auswahl aufheben", "Einstellungen", "Sichern", and "Laden". Below this, a text box explains: "Wählen die Bistümer/Landeskirchen aus, in denen sie suchen wollen. Durch Klicken auf das Info-Symbol erfahren Sie, in welchen Katalogen jeweils gesucht wird. Bibliotheken von zentralen/selbstständigen Einrichtungen sind regional zugeordnet."

The selection area is divided into three columns of checkboxes:

- Column 1 (Catholic Bishops):**
 - Erzbistum Freiburg
 - Erzbistum Köln
 - Bistum Mainz
 - Bistum Münster
 - Erzbistum Paderborn
 - Bistum Trier
- Column 2 (Evangelical Churches):**
 - Ev. Landeskirche in Baden
 - Ev.-Luth. Kirche in Bayern
 - Ev. Kirche in Berlin-Brandenburg-...
 - Bremische Evangelische Kirche
 - Ev.-Luth. Landesk. Hannovers
 - Lippische Landeskirche
- Column 3 (Other Evangelical Churches):**
 - Evangelische Kirche der Pfalz
 - Evangelisch-reformierte Kirche
 - Ev. Kirche im Rheinland
 - Evangelische Kirche von Westfalen
 - Ev. Landeskirche in Württemberg

Below the selection area is "2. Suchbegriffe eingeben" with input fields for "Titel", "Autor", "Körperschaft", "Schlagwort", "Jahr", "ISBN", "ISSN", and "Verlag". There are "Starten" and "Löschen" buttons, and a "Trefferliste: Unsortiert" dropdown.

Section "3. Suche" contains a "Bitte beachten Sie:" warning about JavaScript and Cookies, a "Projekt:" description, and "Tipps zur Suche:" (e.g., "Rechtstrunkierung mit ? (bei Autor geschieht dies teilweise automatisch)", "Die Suchfelder werden automatisch mit UND verknüpft", etc.).

3. Suche nach Kirchenregionen:

Das Konzept des „Virtuellen Verbundes im Virtuellen Verbund“ macht die mit großem Aufwand verbundene Bildung von vielen Einzelverbänden überflüssig.